

C Cartas

Semana Llanquihuana

• Nuevamente la comuna de Llanquihue está en el ojo del huracán y dando que hablar no precisamente por cosas positivas, sino que todo lo contrario. Da vergüenza ajenas que la ciudad siempre aparezca en la palestra y comunitarios poco amigables.

Cuando se realiza una licitación (Semana Llanquihuana), a pocos días de una celebración comunal, no pretendamos que salga bien, porque siempre aparecerán o existirán errores. La comisión a cargo debió revisar bien el documento antes de aprobar, no lo hizo, sólo culpó a un lápiz en el momento de la firma del encargado de la productora. Además, en el documento aparecía una llave de sol.

Sinceramente ni la productora de Marcianeke se atrevería a tanto. Dicha comisión debió ver si los oferentes eran aplicables, cumpliendo con los requisitos. Dudosamente al menos que el alcalde suplente haya aprobado, amparándose y justificando su voto en apoyo a su administración.

La falla administrativa en este caso fue una firma distinta a la cédula de identidad en la productora (Génesis), de dudosa reputación con poco tiempo de creación (un año). El miércoles pasado, los concejales llegaron desnudos a votar rechazo o aprobación para el indicado evento. El primero en darse cuenta sobre la marcha de esta anomalía fue el edil Piero Carrillanca, que-

dando al descubierto un posible delito de falsificación de instrumento público. Si se comprueba lo expuesto, todos los concejales que votaron rechazo, independiente del color político que sean, deberían realizar una denuncia al TER por notable abandono de deberes en contra del alcalde suplente, Cristián Olavarria, y de igual forma una denuncia en Fiscalía.

Por todo lo anterior, este hecho debe investigarse. Me imagino que el alcalde suplente realizará junto a su equipo jurídico un sumario administrativo, porque en este caso muchos deberían ser los involucrados y si tuvieran moral junto con ética deberían renunciar o poner su cargo a disposición de la primera autoridad.

Al final del día, los grandes afectados son las personas que tenían sus compras listas para agasajar a los asistentes del evento, que con la ganancia adquirida por el consumo por parte de comensales ayudarían a paliar la economía familiar.

Esta nueva administración deja mucho que desechar en varios aspectos, excusándose la mayor parte del tiempo en que la culpa la tiene el destituido alcalde Víctor Angulo. Digan la verdad, sean sinceros y reconozcan que otra cosa es con guitarra y que el poncho les quedó muy grande para ponerse.

Boris Cortez

Biblioteca Regional y árboles

• Nuevamente el cemento le gana a la naturaleza. Es el caso del proyecto de Biblioteca Regional en Puerto Montt, para lo que fue devastada la vegetación del terreno, detrás de la Prefectura de Carabineros.

Por eso me gustaría que los responsables aclararan cuál fue el destino de esos árboles, muchos de ellos especies nativas, así como si tienen planes para reparar el daño causado.

Roxana Vegas T.

Liceo Politécnico de Calbuco

• Quiero felicitar a los concejales de Calbuco por solicitar audiencia al gobernador Alejandro Santana para, entre otros temas relevantes de la comuna, manifestar su preocupación por la licitación del mobiliario del Liceo Politécnico de Calbuco, a fin de que cerrada ésta el próximo 23 de febrero, si no hubieran oferentes oportunamente, se garantice el ingreso del alumnado a inicios de marzo, por cuánto los establecimientos involucrados en jornada reducida, de la contingencia ya no resisten y requieren normalizar sus jornadas por la calidad de la educación de los jóvenes de la comuna.

Es una problemática por la que varias veces hemos dado nuestra opinión pública. En el Concejo Municipal

de esta semana se dieron luces verdes, que existe plan B, y que este 2026, los liceanos podrán utilizar su establecimiento qué tanto han anhelado.

Como vecino, reitero mis felicitaciones por estas gestiones que van en la dirección correcta.

Eduardo Nieves Muñoz

Tragedia en ruta de Cochamó

• La reciente tragedia ocurrida en la Ruta V-69, que conecta Puerto Varas con Cochamó, nos hizo darnos cuenta de la precariedad de nuestros caminos y vías, que carecen de señalética, barreras de seguridad y, lo más importante, una adecuada mantención por parte de la Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas. Pero, como somos reactivos, tuvieron que fallecer tres personas para que los "supervisores" en terreno empiecen a hacerle honor al cargo que ostentan y las autoridades a mirarse unas con otras hilvanando explicaciones.

Siempre hay que observar más allá de nuestras narices, oteando el horizonte; porque si verdaderamente queremos privilegiar el turismo en nuestra región y ser la puerta de entrada de no sé qué, preocupémonos de aquello todo el año, pero partiendo por las necesidades de los dueños de casa, porque esas mismas rutas peligrosas las ocupan diariamente los lugareños

y transportistas también en temporada invernal. Quedó claro que sus vidas corren un soberano peligro.

Ojalá no se olvide a las víctimas del accidente y en su memoria se tome cartas en el asunto. La fatalidad de la tragedia griega es siempre evitable, basta anticiparse con planificación y acciones.

Gastón Ojeda A.

Envío de ayuda a Cuba

• El Gobierno de Gabriel Boric ha sido en extremo inoperante para afrontar las reconstrucciones tras los incendios forestales, pero si es muy diligente para enviar un millón de dólares a Cuba por el desastre económico de la dictadura.

Eso pasa cuando se maneja plata ajena, cuando no hay gestión y cuando la ideología nubla las verdaderas prioridades.

Patricio Herrera

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección Antonio.Varas.167,Puerto.Montt.